

## Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0125/2021**  
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich  
Datum: 15.06.2021

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung  
Aktenzeichen/Telefon: -Be-/1033  
Verfasser/-in: Alexander Wright  
Christopher Nübel  
Ali Al-Dailami, Melanie Tepe

| Beratungsfolge                                  | Termin     | Zuständigkeit     |
|---|------------|-------------------|
| Magistrat                                       |            | Zur Kenntnisnahme |
| Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr | 22.06.2021 | Beratung          |
| Stadtverordnetenversammlung                     |            | Entscheidung      |

### **Betreff:**

**Uni Re-Start - Aber klimafreundlich! Expressbuslinie Bahnhof – Philosophikum zum Wintersemester einrichten**  
**- Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, SPD und Gießener LINKE -**

### **Antrag:**

„Die Stadtverordnetenversammlung fordert den Magistrat der Stadt Gießen auf, über die ihm zur Verfügung stehenden Mittel bis zum Beginn des Wintersemesters 2021/22 (01.10.2021) eine Expressbusverbindung vom Bahnhof zum Philosophikum einzurichten. Die Linie soll auf möglichst direktem Weg, mit nur einem Halt am Berliner Platz, mindestens im Stundentakt und angepasst auf den Stundenplan der Justus-Liebig-Universität, sowie die Zugverbindungen auf der Main-Weser-Bahn und der Lahntalbahn verkehren.“

### **Begründung:**

„Die aktuell sinkenden Coronazahlen und der Fortschritt der Impfkampagne lassen berechtigterweise hoffen, dass auch die Universitäten und Hochschulen zum Wintersemester wieder mehr Präsenzlehre auf dem Campus realisieren können. Damit werden die Studierenden und die Mitarbeiter\*innen zur Anreise wieder stärker den öffentlichen Personennahverkehr nutzen. Die Verbindung zwischen dem Bahnhof Gießen und dem größten Campus der Justus-Liebig-Universität ist bislang noch zu unattraktiv. Die Linie 10 benötigt als einzige umsteigefreie Verbindung etwa 25 Minuten; für eine Strecke, die auf dem direkten Weg eigentlich nur gute drei Kilometer lang wäre. Mit dem Fahrrad braucht man nur rund 13 Minuten. Dies spiegelt sich auch

in der stark nachgefragten Relation Bahnhof - Philosophikum im Fahrradverleihsystem wieder. Oft ist die Station deshalb bereits vor dem Vorlesungsbeginn komplett leer. Eine Expressbusverbindung könnte dieses bestehende Angebot stark verbessern und auch die Linien 801/802 entlasten, die im Schüler\*innenverkehr stark nachgefragt werden. Für Studierende und Mitarbeitende am Campus Philosophikum würde damit eine attraktive und besonders klimaschonende Verbindung über die Schienenstrecken ins Umland Seite 02 angeboten. Sie ist im Sinne einer ökologisch-sozialen Verkehrswende und wurde bereits im „Green City Plan“ als Linie 18 vorgeschlagen.“

gez. Alexander Wright

gez. Christopher Nübel

gez. Ali Al-Dailami, Melanie Tepe